



# BOLETÍN OFICIAL

DEL

## OBISPADO DE MENORCA

**Sumario.**—Real Cédula de Ruego y Encargo pidiendo sufragios, pág. 121.—El Nuevo Nuncio de Su Santidad en Madrid, pág. 123.—Crónica especial consoladora, pág. 124.—Crónica de la Diócesis, pág. 125.

# EL REY

Muy Reverendos en Cristo, Padres Arzobispos, Reverendos Obispos, Administradores Apostólicos, Vicarios Capitulares de las Iglesias de esta Monarquía y Vicario general Castrense:

El fallecimiento del ilustre Capitán General de Ejército, Excmo. Sr. D. Fernando Primo de Rivera que tantos y tan leales servicios prestó a la Patria y la Monarquía en su dilatada y gloriosa carrera, llena Mi ánimo, y seguramente el de la Nación entera, del más profundo sentimiento.

Deber Nuestro es llorar su muerte y enaltecer su



memoria, elevando al propio tiempo Nuestro corazón a Dios, pidiéndole acoja en su seno el alma del insigne varón que ha desaparecido de entre nosotros.

A este fin, os Ruego y Encargo dispongais que en todas las Iglesias Catedrales, Colegiatas y Parroquias de vuestras respectivas Diócesis, se eleven preces al Señor por el eterno descanso del finado.

En ello Me serviréis, y del recibo de la presente, y de lo que en su vista resolváis, daréis cuenta a Mi Ministro de Gracia y Justicia.

Dada en Palacio a treinta y uno de Mayo de mil novecientos veintiuno.

YO EL REY.

*El Ministro de Gracia y Justicia,*  
VICENTE DE PINIÉS.

*Al Rvdmo. Sr. Obispo de Menorca.*

---

Nos, en vista de la precedente Cédula de Ruego y Encargo con que nos ha honrado Su Majestad el Rey (q. D. g.), hemos dispuesto de acuerdo con el Ilmo. Cabildo, se celebré el próximo viernes, 8 del actual, en esta S. I. Catedral, solemne Misa de Óbito, según se ha hecho otras veces para casos análogos, invitando al acto a las Autoridades locales de todo orden. Asimismo disponemos que se hagan funerales al indicado fin en las demás iglesias parroquiales, el día que acuerden sus respectivos Párrocos dentro de la siguiente semana, debiendo celebrarse en Mahón, sólo en la parroquia de Santa María, invitando también en todas las localidades, a sus respetables Autoridades de todo orden.

Ciudadela, 4 de Julio de 1921.

† EL OBISPO.

---

## El nuevo Nuncio de Su Santidad en Madrid

---

El día 9 del próximo pasado Junio, presentó sus cartas credenciales al Rey, Monseñor Federico Tedeschini, nuevo Nuncio de S. S. en Madrid.

El representante del Santo Padre y el Rey pronunciaron en tal acto los discursos de costumbre, en los que sin mengua de la severidad protocolaria, hubo algo así como efusión cordial de sentimientos y afectos entre las dos augustas potestades.

Monseñor Federico Tedeschini, nació el año 1869 en Antiodoco (Abruzos), e hizo su carrera eclesiástica en Roma. Fué nombrado camarero de Santidad en 6 de Noviembre de 1903; prelado doméstico, en 13 de Marzo de 1908; minutante en la Secretaría de Estado y en la de Breves, en 20 de Octubre del mismo año; sustituto de la Secretaría de Estado y secretario de Cifra, el 24 de Septiembre de 1914, y consultor del Santo Oficio, el 13 de Noviembre del mismo año.

Es, además, asistente eclesiástico del Consejo Superior de la Juventud Italiana desde el 24 de Enero de 1912, y presidente de la Sociedad de San Jerónimo, para la difusión del Evangelio, desde el 4 de Octubre de 1914.

En Octubre de 1920 recibió del Gobierno de Venezuela la encomienda con placa de la Orden de Libertador, cuyas insignias le fueron remitidas por el Nuncio de S. S. en aquella República, monseñor Martinelli.

En 31 de Marzo de 1921, fué nombrado Nuncio Apostólico en España, siendo elevado a la dignidad Episcopal y consagrado el 5 de Mayo por S. S. como Arzobispo titular de Lepanto.

Nuestra Católica Nación se felicita de tener Representante de Su Santidad en persona de tantos méritos adornada, que los hace objeto de especial y singular estima y

recomendación el mismo Soberano Pontífice. Lo mismo los intereses del orden religioso que los del orden social, recibirán de la experimentada y sabia actuación del nuevo Nuncio los más provechosos y benéficos influjos.

Pedimos al Señor favorezca al Excmo. Sr. Nuncio, con creciente abundancia de sus dones, y elevámosle al propio tiempo nuestra más efusiva felicitación.



## Crónica especial consoladora

---

En la parroquia de Villa-Carlos han sido bautizados últimamente cuatro niños, uno de ellos *in articulo mortis*, de edad respectivamente de dos meses, de seis, de nueve y de un año.



## CRONICA DE LA DIOCESIS

---

Nuestro Excmo. Prelado ha recibido con motivo de su fiesta onomástica expresivas felicitaciones del Ilmo. Cabildo y Clero diocesano, Comunidades Religiosas, Asociaciones, Autoridades, Corporaciones varias, y otras distinguidas personas. A tan señaladas demostraciones de veneración y respetuoso amor, corresponde su Excia. Ilustrísima enviando por mediación de este BOLETIN, juntamente con la Pastoral Bendición, el testimonio de su paternal cariño y profundo agradecimiento.

—

Con el constante y eficaz apoyo del Rvdmo. Prelado de esta Diócesis, secundado con fidelidad y entusiasmo por los seminaristas que son y han sido y por otros importantes elementos, el *Día de la Prensa* va arraigando y anualmente da resultados progresivos en Menorca. Todos los pueblos de la isla se han asociado por sexta vez, con ascendente éxito, a obra tan importante. Piadosos y solemnes Triduos celebrados en preparación de dicha fiesta; numerosísimas Comuniones Eucarísticas habidas en muchas iglesias y amenas veladas literario-musicales, han sido los actos más culminantes con que se ha solemnizado dicho *Día de la Prensa* aparte de los oradores sagrados que desde los púlpitos han llamado la atención de los fieles sobre la importancia de tan recomendable Obra.

En esta ciudad, se celebró, además de los actos religiosos, hermosa y muy concurrida velada en el espacioso patio del Colegio Salesiano, presidida por el Excmo. Señor Obispo, acompañado del Excmo. Sr. Alcalde y de otras distinguidas personalidades. Asimismo fueron muy lucidos y entusiastas los actos de propaganda celebrados con

el mismo objeto en el pueblo de Ferrerías y no menos las funciones religiosas habidas en este pueblo y en los de S. Cristobal, Villa-Cárlos, S. Luis, S. Clemente, Mercadal, Fornells y de Mahón.

El próximo domingo, se tendrá en Mercadal una velada dedicada a la «Buena Prensa» y otro domingo inmediato se celebrará otra en Mahón.

En otro número de este BOLETIN se publicará lo recaudado en esta diócesis para el indicado fin.

Como hechos de importancia histórica, se consignan en estas páginas, los siguientes; el solemne acto religioso de la bendición de un nuevo y grande velero de esta matrícula, denominado «Manuel Bonet», que efectuó nuestro Reverendísimo Prelado, el día 9 del pasado Junio, siendo inmediatamente botado al mar con toda felicidad.

Otro hecho memorable es la venida por primera vez desde Palma a esta ciudad de un hidro-avión, que permaneció algunos días, dando magníficos vuelos sobre la población.

Después de los piadosos cultos diarios celebrados durante el mes de Junio y primeros del actual en la iglesia de S. Agustín por el Apostolado de la Oración y asociaciones agregadas, en honor del divino Corazón de Jesús, el domingo primero del corriente, según anual costumbre, tuvieron digno coronamiento dichos piadosos cultos. El celoso misionero de los Sagrados Corazones Padre Juan Bauzá, con la evangélica unción que le caracteriza, ocupó la sagrada cátedra del Espíritu Santo, en la solemne novena dedicada al deífico Corazón, entervorizando a los oyentes, con sus apostólicos e importantes sermones.

Con análoga solemnidad y pompa que en los años pa-

sados se celebró este año la aquí llamada «Fiesta del Apostolado». La Misa de Comunión general celebrada por el Rvdmo. Prelado, fué concurrendísima, pues se acercaron a la Sagrada Mesa unas novecientas personas de todas clases sociales, pasando de mil las Sagradas Formas distribuidas en dicha fiesta en la iglesia de S. Agustín y siendo unas otras mil las que se repartieron, en el mismo día, entre todas las iglesias de esta ciudad. Esto demuestra lo muy arraigada que está en esta ciudad la devoción al Sagrado Corazón de Jesús y como si fuera este año tanta concurrencia al divino Banquete como un piadoso tributo ofrecido a la memoria del inolvidable Director local del Apostolado Dr. Febrer, que tanto trabajó y se sacrificó por dar vida y prosperidad a dicha asociación.

En la Misa mayor, que fué ofrecida por el M. I. señor. Arcipreste y cantada por la Capilla de la Catedral, predicó muy adecuado sermón el mismo Rdo. Padre Bauzá.

La procesión de la tarde, fué brillante, magnífica, espléndida. Asistieron muchos caballeros, jóvenes y niños, llevando el estandarte de la Asociación el conocido fabricante de Calzado D. Juan Gelabert. El Rvdmo. señor Obispo llevó la Sagrada Custodia, cerrando la procesión el Excmo. Ayuntamiento. Las calles del tránsito beliamente engalanadas con coronas, pabellones y colgaduras ofrecían alegre y festivo golpe de vista, mereciendo especial mención el magnífico cuadro que presentaba la espaciosa plaza del Borne, en el instante de dar el Sr. Obispo la bendición con la Sagrada Hostia, a la inmensa muchedumbre allí congregada, y mientras se cantaba por la Capilla el inspirado Himno Eucarístico: «Cantemos al Amor de los amores...»

Toda Ciudadela se asoció a aquella esplendorosa marci-

festación de fe católica y de amor al divino Corazón de Jesús.

—

Por informaciones telegráficas se sabe que la *VI Asamblea Eucarística*, que acaba de celebrarse en Madrid, ha tenido en todos sus actos y funciones, grandioso éxito. En el próximo número de este BOLETIN, se dará una sucinta relación de dicha Asamblea, en la que estuvo dignamente representada esta Diócesis.



---

*Imp. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús. = Ciudadela*